

Publié le 17 juin 2024

Philippe Laurent présente au cabinet du Premier ministre et au SGPE l'action des Epl en matière de transitions

Antoine Pellion, Secrétaire général à la planification écologique et chef du pôle environnement, agriculture, transports, logement, énergie, mer au sein du cabinet du Premier ministre, a reçu la FedEpl le 13 juin dernier. Un rendez-vous destiné à marquer la volonté réciproque d'appuyer la planification écologique sur les Entreprises publiques locales à l'échelle des territoires.



Les Epl en première ligne sur les enjeux de transitions

Forte de l'intérêt du cabinet du Premier ministre pour l'action des Epl, la FedEpl a présenté la contribution effective de ces sociétés à la transition écologique. Transports décarbonés et mobilités douces, aménagement durable, rénovation de tous types ou encore production d'énergies renouvelables : autant de domaines dans lesquels les Epl sont les fers de lance des collectivités dans le cadre de modes d'interventions innovants (cf pièces jointes pour plus de détails sur l'action des Epl en matière de transitions).

Ce rendez-vous a permis le détail d'un panorama large d'exemples d'actions locales qui nécessitent d'être encouragées au plus haut niveau de la mise en place des politiques publiques. L'opportunité que représente ces structures qui transcendent les clivages pour l'aboutissement de nombreux projets a été autant appuyée que leur capacité à agir dans des contextes complexes pour trouver des solutions.

L'expérience des Sem, Spl et SemOp au centre de la planification écologique

Le SGPE **Antoine Pellion** a montré un intérêt marqué en ce qui concerne l'expérience des Epl sur le terrain et surtout les montages contractuels et financiers dans lesquelles elles agissent et qui pourraient servir d'exemples à favoriser. Les montages impliquant dissociation de la propriété et de l'exploitation en matière de rénovation, aux mécanismes de portage de la dette dans le domaine des transports urbains en passant par les freins existants au développement des énergies renouvelables ont été autant d'exemples de sujets partagés avec le SGPE. Ce dernier estime **opportun de s'appuyer plus largement sur les Epl et de structurer les déclinaisons locales de la planification écologique autour de ces outils**. Les domaines à forts enjeux capitalistiques ont également retenu l'attention du cabinet, notamment pour les secteurs de l'eau, de la rénovation et de l'énergie. **Ces thématiques feront l'objet d'un travail commun avec Matignon.**

Antoine Pellion sera également l'une des personnalités intervenant à la plénière politique du Congrès national des Epl à Nantes (8 au 10 octobre) intitulée « Transformation et planification écologiques : agissons local ».

[À télécharger](#)